

URÓBORO



⌚ **vista superior**



Plaza de la Democracia



Bosque Inundable de las Secuoyas



Pasarela sobre Explanada de Céspedes

El proyecto redefine la vida universitaria a través de un **anillo** unificador que rodea la explanada central, proporcionando un espacio cubierto y transitable por arriba. Este diseño fomenta el encuentro y el ocio entre estudiantes y profesores, promoviendo un recorrido continuo. Así, se ofrece una nueva perspectiva del campus, de los árboles y del entorno.

La **pasarela** acogerá a los estudiantes en sus actividades culturales, académicas y recreativas, disponiendo longitudinalmente de bancas de descanso, mesas de cultivo, luminarias y paneles fotovoltaicos. En sus extremos, cuenta con dos bandas de arcos metálicos multipropósito, para el uso de telas, pendones o iluminación.

La **explanada** se organiza a través de cuatro plazas conectadas visualmente, pero separadas temáticamente. Por ejemplo, en la Plaza de la Democracia se reforzará su rol de convocatoria y celebraciones, mientras que el Bosque de las Secuoyas se convierte en un espacio de solemnidad a través de un foro natural inundable.



I

Cuatro plazas se conectan visualmente mediante la liberación de obstáculos, la creación de un sendero e iluminación artificial.



II

Un anillo luminoso y elevado de acero unifica a todos los edificios de la explanada. Se accede por una rampa o por un faro que ilumina el campus.



III

Se constituye un recorrido y una nueva forma de vivir la universidad, a partir del anillo y la serie de patios íntimamente relacionados.



0 5 50 m **escala 1:250**

sección transversal

MEMORIA EXPLICATIVA - URÓBORO

Dada la valiosa explanada presente en la universidad, proponemos un **anillo** que permita integrar a todas las escuelas en un solo recorrido techado y transitable en su superficie superior, de manera cíclica, como un claustro, para que el caminante pueda dar vueltas y vueltas, totalmente absorto en sus pensamientos. La superficie superior acogerá a los estudiantes en sus actividades culturales, académicas y recreativas, disponiendo longitudinalmente de bancas y mesas de cultivo, diseñadas para el descanso y la sostenibilidad, pudiendo complementarse con el aprovechamiento energético a través de paneles fotovoltaicos. En sus extremos este y oeste, cuenta con dos bandas de arcos metálicos multipropósito, disponibles por ejemplo para el uso de telas, pendones o iluminación; mientras que en todo su contorno albergará un sistema de luminarias para reforzar la visualización del entorno en horario nocturno.

Para acceder al anillo, existirán dos alternativas. Una es mediante el ascenso a través de un faro estereométrico que iluminará el campus, y la otra es mediante una rampa. Ambos elementos se disponen en un solo eje, siendo el faro el punto que marca simbólicamente el sur. La existencia de estos elementos fuera de la zona de intervención considerada por el concurso pondrá en valor a la Avenida Los Álamos como punto de entrada hacia el corazón de la ciudad universitaria.

La explanada se organiza a través de cuatro plazas conectadas visualmente, pero separadas programáticamente:

La Plaza de la Democracia se plantea como punto de origen y de recreación musical, relacionado con los espectáculos y festividades celebradas tradicionalmente en la escuela de arquitectura, siendo potenciada por una de las barras del anillo por una plataforma de eventos. Desde esta, surge un sendero acotado que acompaña al peatón hasta la Explanada de Césped.

La Plaza Cívica se replantea en su disposición. Los mástiles preexistentes se desplazan hacia el nuevo límite de la plaza democracia, liberándose además de todos los obstáculos visuales de tránsito que actualmente entorpecen el paseo por la explanada. Un pavimento de chip de madera delimitará esta zona, lo que disminuirá el efecto isla de calor.

El Bosque de las Secuoyas se convierte en un espacio de solemnidad a través de un foro natural inundable, reconociendo por un lado la importancia del recuerdo y del paso del tiempo; y la condición húmeda natural del terreno. Para eso, se nivela el patio hacia su cota más baja para generar un espejo de agua de invierno, el cual se drenará de manera natural una vez que se acaben los períodos lluviosos. A este se podrá acceder por una suave pendiente propuesta en el acceso del bosque, o mediante gradas que rodean todo el perímetro. El pequeño sendero que nace en la plaza de la democracia permitirá recorrer este espacio ceremonial en cualquier momento del año.

Finalmente, la Explanada de Césped se mantiene como tal, pero configurándolo a través del anillo para reforzar su valor articulador entre la explanada central, la antesala de la biblioteca y la plazoleta de las salas AC.

Toda la estructura considera una modulación de 3,6 metros, dimensión estudiada que permite establecer un paisaje universitario integrado respetando sus preexistencias, como los techos de los distintos edificios, que se pueden conectar por el anillo por debajo para proteger al caminante de las inclemencias del tiempo en todo momento.

Así, se redefinirá la vida universitaria a través de un anillo unificador que rodeará la explanada central, proporcionando un espacio cubierto a nivel peatonal y transitable por arriba. Este diseño fomenta el encuentro y el ocio entre estudiantes y profesores, promoviendo un recorrido continuo y ofreciendo una nueva perspectiva del campus, de los árboles y del entorno.